## Sécurité alimentaire des Autochtones

LES IMPACTS DU CHANGEMENT CLIMATIQUE









**OUEST/RÉGION DU PACIFIQUE** 

## **Principales conclusions**

- Le déplacement des poissons a été affecté par les variations de température engendrées par le changement climatique. Chez les saumons, les impacts environnementaux sont les plus évidents. Quant à la saison des palourdes, elle a été considérablement raccourcie, tout comme celle des huîtres.
- De nombreuses personnes comptent toujours sur la chasse à l'orignal, au cerf et au chevreuil pour remplir leur congélateur, car la viande achetée en magasin est trop chère. Les membres de la communauté qui ont des surplus à partager prennent traditionnellement en charge les Aînés et ceux qui n'ont pas accès à la viande.
- Les membres hors réserve n'ont pas le même accès à la récolte de nourriture, à la chasse et à la pêche.

## Priorités

- Soutien aux programmes de pêche et de récolte de fruits de mer autochtones. Cela va de pair avec la juridiction ou l'accès aux territoires traditionnels de récolte.
- Soutien aux membres de la communauté en proie à l'insécurité alimentaire et à la hausse du coût de la vie, en offrant des solutions comme les banques alimentaires et les subventions.
- Encourager la transmission des savoirs traditionnels sur l'alimentation (chasse, pêche et récolte).

## **Meilleures pratiques**

- Programmes de partage alimentaire basés sur la tradition, particulièrement pour les Aînés et les autres membres vulnérables. Ces initiatives sont souvent informelles et ancrées dans les pratiques culturelles traditionnelles et les valeurs qui sont pratiquées depuis la nuit des temps.
- La ville de Mission et la Première Nation de Le'quamel ont travaillé en partenariat pour créer des cartes de température et des cartes d'espèces envahissantes, de même que pour évaluer et modéliser les risques liés à l'augmentation de la chaleur et de la température, ce qui débouchera ensuite sur une stratégie de mieuxêtre communautaire.
- Les programmes de petit-déjeuner pour les enfants à l'école et les centres alimentaires communautaires fournissent un service essentiel immédiat.





